



Connect' & VOUS

Le journal qui nous rapproche

<https://paroissedinardpleurtuit.fr/>

Église catholique de Dinard | Pleurtuit | Saint-Briac | Saint-Enogat | Saint-Lunaire | Le Minihic-sur-Rance | La Richardais

“Rose, c’est maintenant !” Oser choisir

Nous avons quotidiennement des décisions à prendre, et parfois des choix bien délicats à faire. Quels repères, quelle boussole vont pouvoir nous guider ? Rose, qui a passé un an en humanitaire au Moyen-Orient, nous partage simplement le cheminement qui l’a conduite à cette aventure en Irak.

Rose, qui es-tu ?

Originaire de Plancoët, j’ai 25 ans et je travaille pour l’application audio de formation chrétienne et de prières *YouPray*, à Rennes. Étudiante, j’ai participé à un groupe de pop louange, Mission, pendant six ans. Après le confinement, j’ai créé GLORIA, un service d’animation liturgique paroissial et d’évangélisation par la musique pour les collégiens et lycéens de la paroisse de Dinard (voir page 4-5).

Tu as passé dix mois en Irak ; quelles ont été tes motivations pour partir, comment as-tu pris ta décision ?

Depuis toujours, je me sentais très proche de mère Teresa, je suis même allée à sa canonisation à Rome ! À son exemple, je souhaitais être auprès des pauvres dans un pays lointain. L’envie était là, mais je trouvais toujours de bonnes excuses : mes études, ma famille, mon travail, mon appartement, le groupe GLORIA que je venais de créer... En février 2022, j’ai alors 23 ans, je suis en dernière année d’études supérieures. Je vais à un rassemblement de jeunes chrétiens à



Rose et une autre volontaire, coucher de soleil à Mar Matti

Paray-le-Monial. Sans l’avoir choisi, je me retrouve par hasard à un atelier sur la mission humanitaire ! Je me dis : “Rose, c’est maintenant !” Prudente, j’évoque tous mes freins devant les animateurs, et ils ont répondu à tout ! Pour bien discerner, je réfléchis jusqu’à fin mars, puis je sonde ma famille et mes employeurs : les réponses sont unanimes : “Vas-y !”

Début avril, ma décision est prise, cela me paraît désormais une évidence : je veux vivre cette aventure. Mais où ? Je cherche. Je m’intéresse à une première association, mais ça ne colle pas vraiment avec ce que je veux faire. Ma mère me parle du Liban, du Moyen-Orient. Je découvre alors l’asso-

Sans que je puisse l’expliquer, je sens que c’est là que je dois être.

ciation SOS Chrétiens d’Orient. Sans que je puisse l’expliquer, je sens que c’est là que je dois être, c’est subitement très clair ! Je propose de m’engager de septembre 2022 à juin 2023, et l’association m’envoie en Irak.

Que faisais-tu en Irak ? Quel était ton rôle, ton environnement ?

Je travaillais en équipe sur différents projets, jamais seule, c’était rassurant. J’ai été professeure d’anglais et de chant, j’ai visité des familles

5 étapes pour discerner

À la suite de saint Ignace de Loyola, voici cinq clés à suivre pour bien discerner :

1. Ouvrez toutes les possibilités : posez toutes les cartes sur la table
2. Pesez le pour et le contre
3. Appelez un ami pour demander conseil.
4. Engagez-vous
5. Ayez le cœur ouvert

pour comprendre leurs besoins, j’ai participé à des projets de reconstruction et même à la création d’un terrain de foot ! C’étaient des Irakiens, salariés de l’association, qui géraient et nous disaient ce que l’on devait faire.

As-tu eu des moments de doutes, de découragement ?

Oui ! Jusqu’en décembre, cela a été très difficile. Alors que je souhaitais être auprès des plus pauvres, mon équipe était logée au QG de l’association à Erbil, dans un quartier chrétien aisé. On n’avait pas grand-chose à faire et il y avait une ambiance pesante dans l’équipe. J’ai laissé tomber mes rêves de mère Teresa ! Décidant de faire confiance, peu à peu, j’ai commencé à voir tout ce qu’il y avait de beau dans cette mission qui démarrait mal. Dans ce long moment de découragement, j’ai beaucoup appris. J’ai crié à Dieu ma colère et j’ai ressenti une réelle consolation.

...

“Je suis le chemin,
la Vérité, la Vie”
Jean 14:6



L’inauguration de Diadème



À la dérive, la comédie musicale de GLORIA



Le barrage de la Rance, œuvre de l’ingénieur Albert Caquot

komilfo
Votre conseiller stores et fermetures

Yves Cardin
35430 SAINT-JOUAN-DES-GUERETS 02 99 19 20 19

BALDESCHI
Entreprise Générale de Bâtiment
Conception
Patrimoine ancien
Maçonnerie - Taille de pierre

P.A de l'Hermitage - 6, rue de l'Hermitage - 35780 LA RICHARDAIS
Tél. 02 99 46 15 39 - secretariat@baldeschi-entreprise.fr

Bougeard
ARTISAN COUVREUR RGE Ardoisier Chaumier
02 99 88 84 71

Parc d'activités de l'Orme - 3, rue de l'Industrie - 35730 PLEURTUIT
www.chaumiers-bougeard.com

CABINET CHEMINANT
LOCATION & GESTION
02 23 18 43 20

Spécialiste de la location et de la gestion sur la côte d'Émeraude

Agencement & Ébénisterie d'Art
Atelier de l'épine
RENNES ST-MALO
atelierdelepine@gmail.com
07 85 89 41 67
13 rue des Prunus
35190 la Baussaine
@atelierdelepine

COLLÈGE STE-MARIE LA RICHARDAIS
ZA de l'Hermitage - LA RICHARDAIS
02 99 46 17 65
secretariat@college-stemarie-dinard.com

Pré-inscriptions via notre site



Édito ► En quête de vérité

"Qu'est-ce que la Vérité?"
Telle est la question que pose Ponce Pilate à Jésus lors de son arrestation (Jn 18,38), et qui continue à résonner en nous deux millénaires plus tard. Comme souvent, les questions simples en apparence appellent les réponses complexes...

Dans notre époque numérique actuelle, l'hypercommunication, les nombreux contenus et opinions parfois contradictoires, le mélange de réel et de virtuel, ont tendance à nous rendre sceptiques par rapport à la Vérité. Existe-t-elle? Comment essayer de nous en approcher? Pour avancer sur le chemin de la Vérité, nous avons plus que jamais besoin de repères pour savoir d'où nous venons, et où nous souhaitons aller; pas uniquement des grands principes, mais aussi des repères concrets qui nous aident à discerner ce qui est bien, ce qui est bon, ce qui est vrai, au milieu du vacarme de la surinformation, voire de la désinformation. Cette quête de Vérité est plus féconde lorsqu'elle se vit ensemble:

elle nécessite de la réflexion, des échanges, des témoignages. C'est ce à quoi le journal *Connect'&Vous* essaie modestement de contribuer. Il est "le journal qui nous rapproche",

mutuel pour progresser sur le long chemin de la Vérité, qui est chemin de vie.

Ainsi, dans ce numéro, nous allons à la rencontre de Rose, qui nous parle de son expérience humanitaire en Irak et des jeunes du groupe GLO-RIA qui mettent leur talent de musiciens au service de l'Église.

Dans le dossier, nous découvrirons combien les Petits Groupes sont un véritable soutien pour certains; nous découvrons aussi Stéphanie, qui nous parle de l'aide qu'elle trouve dans l'Esprit Saint pour prendre ses décisions; et enfin, le père Bertrand nous explique comment Jésus lui-même exerçait son discernement.

Et si la Vérité, comme dit le pape François, ce n'est pas quelque chose que l'on peut posséder, mais une Personne à rencontrer?

Bonne lecture!

La rédaction



qui nous invite à nous rencontrer, à réfléchir et à nous interroger ensemble, quelles que soient notre sensibilité ou notre culture. Il nous invite également à partager nos expériences et nos perspectives dans un esprit de fraternité et de respect

"Rose, c'est maintenant !" Oser choisir (suite)

Je pensais à la parole d'Osée, dans la Bible: "Je vais la séduire, je vais l'entraîner jusqu'au désert, et je lui parlerai cœur à cœur."
A Erbil, j'étais un peu comme au désert! Enfin, en janvier, nous avons été envoyés dans des petits villages chrétiens au nord du Kurdistan irakien, la mission correspondait enfin à mes attentes!

Une anecdote?

Janvier 2023, nous sommes au pied des montagnes, il fait -13°C. Notre responsable irakien nous présente la maison où nous allons loger plusieurs mois: pas d'électricité, pas de chauffage, que de l'eau froide, un taudis inhabité depuis sept ans. Nous venons du quartier riche d'Erbil où nous avons passé trois mois

difficiles. Nous avons tous dit en chœur: "C'est exactement ce qu'il nous faut!" Notre regard avait vraiment changé, nous étions prêts pour l'aventure!

Et maintenant? Ce chemin que tu as pris pendant plusieurs mois a-t-il changé quelque chose dans ta vie?

Une phrase me revient toujours depuis cette expérience: "Dieu seul suffit". J'ai désormais le désir d'une vie très simple. Il y a beaucoup de choses qui, aujourd'hui, me paraissent dérisoires. Par exemple, sur mon trajet de retour en France, j'étais choquée: sur la route, je voyais défiler les paysages si propres, si parfaits. Ce contraste fort avec l'Irak m'a fait pleurer pendant deux jours. Il m'a fallu une longue balade, seule dans la campagne, pour commencer à retrouver un peu de paix!

Rose et son équipe avec un moine de Mar Matti.





Les baptêmes par immersion à Pleurtuit

Samedi 30 mars 2024 : Deux adultes, cinq jeunes et treize enfants de 4 à 11 ans ont été baptisés à la Vigile pascale ou le jour de Pâques. Une invitation à nous réjouir ! Depuis trois ans, sur la paroisse, est proposé un baptême par immersion, comme le vivaient les premiers chrétiens.



Les élèves se mobilisent pour les écoliers d'Asie

Carême 2024 : Les élèves des écoles Notre-Dame-de-la-Mer de Dinard et Sainte-Anne de Saint-Briac et les collégiens de Sainte-Marie ont décidé d'aider l'association Enfants du Mékong qui permet aux enfants d'Asie d'aller à l'école et d'apprendre un métier. Bol de riz pour les uns, opération sandwich pour les autres : leur participation va permettre de nourrir 40 enfants pendant un an, au centre scolaire de Sisophon au Cambodge et à l'école de Rach Gia, au sud Vietnam.

Plus d'infos : 06 06 49 85 21, delegation22@enfantsdumekong.com, <https://www.enfantsdumekong.com/>



L'inauguration de Diadème

Judi 16 mai 2024 : Après la messe à l'église de Saint-Enogat présidée par Mgr Bondu, les six compagnons Diadème ont ouvert grand leurs portes pour inaugurer solennellement leur nouvelle maison, en présence d'Arnaud Salmon, maire de Dinard. Thom-Bé a coupé le traditionnel cordon, entouré de Vianney-Marie, Nicolas, Grégoire, Barthélémy et Foucault et des pères Bertrand et Hubert. Nous étions tous dans la joie, comme le disent si souvent les compagnons.

Contact : amisdiademe@gmail.com



Le pélé des gars du clocher

Samedi 16 mars 2024 : C'était la troisième édition du pélé des gars du clocher ! À l'occasion de la Saint-Joseph, un pélé entre hommes, 25 km de marche, pour passer par les sept clochers de la paroisse. Rendez-vous l'année prochaine à tous les marcheurs !
Contact : Guillaume, 06 85 23 54 97

ALBUM de famille



La Fête-Dieu

La Fête-Dieu a pour but de célébrer la présence réelle de Jésus dans le pain et le vin consacrés à la messe, ce grand et beau mystère de la foi chrétienne. La procession s'est terminée dans les jardins du Prieuré au son de la musique celtique !



À la dérive, la comédie musicale de GLORIA

Vendredi 31 mai 2024 : Les jeunes collégiens et lycéens de GLORIA s'y préparaient depuis plusieurs mois ! Ils nous ont offert une belle soirée à Saint-Briac avec leur comédie musicale *A la dérive*, une histoire écrite par eux, dans le but de se rapprocher de tous ceux qui sont touchés par une épreuve.
Contact : Rose, rose.bienvenu22@gmail.com



Le pélé diocésain de Lourdes

Du 26 mai au 1^{er} juin 2024 : 35 paroissiens de Dinard-Pleurtuit ont participé au pèlerinage diocésain de Lourdes. "Nous ne nous connaissions pas tous en partant et nous avons vécu ensemble quelque chose de très fort ! C'était un très beau moment de fraternité, avec nos frères et sœurs malades logés avec nous à l'hôtel."

CHATEAU DE MINIAC
DOMAINE DE RÉCEPTION :
MARIAGES, SÉMINAIRES,
ÉVÉNEMENTS,
RÉCEPTIONS.
Le bas Miniac - 35540 Miniac-Morvan - 06 30 71 33 11
www.chateauminiac.com - chateauminiac@gmail.com

TRYBA
CONCEPTEUR - FABRICANT - INSTALLATEUR
QUEST OUVERTURES
8 Boulevard de Rochebonne
35400 SAINT-MALO
Tél. 02 99 21 35 25

DIAGNOSTIC ET DEVIS GRATUITS

L'Atelier JOYEUX
1934
23 rue des Artisans
LA RICHARDAIS
(en face du nouveau collège)

BOULANGERIE & PÂTISSERIE
100% MAISON
- Pains au levain
- Biscuits
- Plats du jour
- Chocolats
- Glaces
02 30 03 99 22
maisonjoyeux.fr

Discerner avec Jésus

Pour les chrétiens, Jésus est le modèle d'humanité le plus accompli, celui qui a le plus aimé, celui dont les actes sont les meilleurs. Alors, comment Jésus a-t-il fait quand il lui a fallu prendre des décisions, faire des choix ? Quelle est sa méthode ?

Tout d'abord, Jésus se laisse guider par les événements. Cela manifeste qu'il ne croit pas au hasard, mais plutôt que *"le hasard est une manière pour Dieu de passer incognito"* : Jésus croit que Dieu est présent dans ce qui nous semble être une coïncidence, un imprévu, un aléa. Ainsi, quand il doit décider qui vont être ses premiers compagnons de route, il choisit volontiers ceux qu'il rencontre "par hasard", ou ceux qu'on lui présente fortuitement. C'est le cas pour Pierre, qui sera le premier pape, et aussi pour Philippe et Nathanaël.

Le temps de la réflexion...

Ensuite, Jésus prend le temps de réfléchir. Il sait bien que nous ne sommes pas "téléguidés" par Dieu, par le "hasard" : nous avons à utiliser notre liberté, grand cadeau de Dieu. Il s'agit donc d'interagir avec les événements. Ainsi, quand Jésus choisit de chasser tous les marchands du Temple de Jérusalem pour rétablir une belle manière non corrompue de prier Dieu, il va commencer, nous disent ses biographes, par *"parcourir du regard toute chose puis sortir"*. Ce n'est que le lendemain qu'il posera

Le hasard est une manière pour Dieu de passer incognito.



son grand acte de réforme de la religion. On voit ainsi que Jésus n'agit pas sous le coup de la colère, de l'impulsivité. Il prend le temps, toute une nuit, pour réfléchir et prendre de la distance avec les événements.

Or Jésus n'est pas un mou : son acte sera tonique pour qu'on le comprenne bien ! Seulement, sa réflexion lui a permis de ne pas se laisser déborder par les événements et de tout faire dans le calme et la retenue, en vue du Bien.

... puis le temps de la prière

Enfin, avec l'écoute des événements et la réflexion, Jésus ajoute la prière, pour poser de bons choix. Quand il doit faire le grand choix de décider qui continuera sa mission après lui, on nous dit qu'il *"s'en alla dans la montagne pour prier, et qu'il passa toute la*

nuit à prier Dieu." Si Jésus fait confiance aux événements de la vie et à sa réflexion, il reprend tout cela dans sa prière avec Dieu pour que Dieu l'inspire. Parfois nous pouvons avoir des idées claires en tête, qui semblent confirmées par les événements de notre vie, mais quand nous nous posons en silence, en présence de Dieu, nous sentons un petit quelque chose monter en nous qui nous dit... non ! Vous voyez ce que je veux dire ? C'est l'expérience et l'enseignement de Jésus : dans notre prière, confier à Dieu les événements de nos vies et nos réflexions pour qu'il nous aide à faire le tri et à poser les bons choix.

Ainsi, chers amis, n'hésitons pas, comme Jésus, à nous confier à Dieu pour nos petits et grands choix de vie, il saura nous éclairer, lui qui nous aime tant !

p. Bertrand



J'avance grâce à mon Petit Groupe !

Un Petit Groupe, c'est 6 à 10 personnes qui se rencontrent régulièrement pour vivre trois dimensions essentielles : le partage de vie (joie et difficulté du moment), la nourriture spirituelle et la prière qui permet à chacun d'ouvrir son cœur à Dieu et à l'essentiel.

"Ces réunions m'apportent la paix, et je ressens beaucoup d'amour et d'acceptation entre nous... J'y trouve la chaleur d'une amitié sincère et désintéressée, et la solidarité... La fraternité est un moteur et me permet de faire l'unité dans ma vie... J'y ai découvert l'Esprit Saint, quelque chose de nouveau, une ouverture d'esprit." Voici un beau témoignage reçu d'un paroissien qui vit l'expérience d'un Petit Groupe de fraternité depuis deux ans. C'est toute cette richesse que nous souhaitons vous faire découvrir en vous proposant de rejoindre un Petit Groupe. Dans nos rencontres, nous vivons des échanges en vérité, avec respect et confidentialité, souvent à partir de textes bibliques qui permettent d'aborder de grandes questions telles que la foi, la maladie, le pardon... Parfois, l'un

des participants a une décision importante à prendre et la confie à son Petit Groupe en toute simplicité ; il est en effet souvent difficile d'avancer seul.

Conseils

Nous essayons de mettre en œuvre ces trois conseils pour bien discerner :

1. Évaluer ce qu'il est bon de discerner. Dans toute vie, il y a de grandes décisions à prendre et des choix du quotidien qui ne nécessitent pas les mêmes moyens à mettre en œuvre.
 2. Alimenter sa vie de prière.
 3. Accepter d'être conseillé.
- Appartenir à un Petit Groupe ce n'est pas qu'une réunion hebdomadaire ou mensuelle ; c'est au quotidien, prendre soin des membres



par un service, un coup de fil, une intention de prière, une visite, un transport... C'est ainsi essayer de répondre à l'appel du Christ : *"Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés."* En ayant l'intime conviction que *"quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux"*.

Jean-Baptiste Gailly

Souhaitez-vous vivre cette expérience ?

Il y a actuellement environ 35 Petits Groupes dans notre paroisse.

Si vous souhaitez constituer un Petit Groupe ou en rejoindre un, n'hésitez pas à nous contacter : petitsgroupes@paroissedinardpleurtuit.fr



À l'école de l'Esprit Saint

Pour Stéphanie, discerner, c'est avant tout laisser le Seigneur l'éclairer dans ses décisions. C'est se poser cette question : qu'est-ce que Jésus aurait fait à ma place ?

C'est toujours à la lumière de la Parole de Dieu et en m'appuyant sur elle que je peux faire des choix. Je me mets à l'écoute, et me rends disponible à l'Esprit Saint.

Par la prière quotidienne, je confie ma journée. Une rencontre difficile... je demande à l'Esprit Saint de m'inspirer, d'avoir des paroles justes. Lorsque j'accompagnais des volontaires en service civique à l'Arche*, avant chaque rencontre, je confiais nos échanges. Et ces jeunes me remerciaient pour mon écoute, pour les paroles réconfortantes que j'avais pu donner. Je ne me souvenais pas toujours de tout ce que je venais de leur dire, signe que cela ne venait pas de moi !



Par un temps d'adoration : prière silencieuse en présence de Jésus, moment propice pour vivre un vrai cœur à cœur avec Lui, pour laisser cette "petite voix intérieure" me parler, et me guider.

Par la "prière des frères". Dernièrement, avec Jean, mon mari, un service un peu lourd nous a été demandé. J'avais une vraie difficulté à dire non. Dans la prière des frères, j'ai reçu cette parole de saint Luc : "Je vous demande de ne pas prendre d'autres responsabilités que celles que vous avez déjà." La réponse était claire, le Seigneur ne m'attendait pas là !

Par l'intermédiaire d'une personne : nous avons eu des difficultés avec notre fils pendant son adolescence. Je priais l'Esprit Saint de me donner les mots justes et le courage de ne pas baisser les bras. Lors d'une retraite, une personne m'a dit : "Surtout maintiens le lien avec lui, ne cesse jamais de lui parler." J'ai vraiment reçu cela comme un message que le Seigneur me donnait pour continuer à accompagner au mieux notre fils.

Les signes d'un discernement fait sous le regard de Dieu sont la joie, la paix et la certitude d'être à la juste place. Pour être ajustée aux désirs de Dieu, j'essaie d'avoir un cœur docile et d'être à l'écoute de l'Esprit Saint ; c'est dans ce chemin d'abandon et de confiance que je peux répondre à l'appel de Dieu, et faire sa volonté avec la certitude que tout ce que je vis est pour mon bien. Si je remets tous mes choix, petits et grands, sous le regard aimant et bienveillant de Jésus, je suis sûre que tout ce que je vivrai, Jésus le vivra avec moi, et Il éclairera mon chemin.

Stéphanie

*L'Arche : association qui accueille des personnes ayant un handicap mental

GLORIA, des jeunes unissent leurs talents pour partager leur foi

Créé il y a quatre ans, GLORIA est un service paroissial d'animation musicale pour les jeunes qui forment des collégiens et lycéens à l'animation des messes et des temps de louange. Cette année, le groupe a monté intégralement une comédie musicale, dont la représentation a eu lieu à Saint-Briac le 31 mai.

GLORIA compte aujourd'hui 17 jeunes chanteurs et musiciens (piano, flûte et clarinette) de 11 à 17 ans. Les répétitions ont lieu tous les lundis soir sous l'égide de Rose, professeure de musique (cf page 1), assistée de Maud. "La rencontre commence par un temps pour se recentrer, se calmer" explique Samuel. Il faut bien cela après l'animation, l'excitation, et parfois le stress d'une journée de collège et de lycée ! "Pour cela, nous prenons le temps de prier à chaque début de cours pour

confier notre travail à Dieu" complète Rose. Cette année, les jeunes ont préparé un nouveau spectacle, mettant la barre toujours plus haut, puisqu'ils ont inventé et écrit intégralement le scénario !

Ensemble, ils ont choisi de parler d'une histoire d'aujourd'hui, d'une famille qui pourrait être la leur ou celle qui vit à côté. "Nous sommes habillés comme des gens de tous les jours" souligne Anaël. Salomé et Arwen ont pensé le scénario puis Salomé a écrit les textes, relus, complétés et corrigés par leurs deux professeures, puis l'ont soumis au groupe. Ils ont alors choisi le titre tous ensemble : *A la dérive*.

Certaines personnes peuvent découvrir la foi au tournant d'une épreuve.

Un défi à relever

Ils nous racontent : "Une jeune fille, Pauline, environ 17 ans, meurt. Sa famille, abattue par le deuil, est ébranlée dans sa foi. Elle décide de partir en bateau pour prendre le large et tenter de se reconstruire." C'est un véritable défi que se sont lancés les



A la dérive, le spectacle de GLORIA.

jeunes en abordant ce sujet extrêmement sensible. "Le but est que cette histoire puisse parler à tous ceux qui sont touchés par une épreuve, quelle qu'elle soit" explique Augustin. "Si cette épreuve les a d'abord fait douter de la présence de Dieu, elle ne leur a pas fait perdre la foi, au contraire ! Certaines personnes peuvent découvrir la foi au tournant d'une épreuve."

Ce qui les motive ? Progresser dans leur pratique du chant, de la musique et vivre cette expérience avec d'autres jeunes qui partagent une passion, des valeurs communes ; mettre leurs talents au service de leur foi, et utiliser la musique comme moyen d'évangélisation. Et pour beaucoup, bien sûr, la motivation réside aussi dans l'excitation de la représentation finale !

Contact : Rose,
rose.bienvenu22@gmail.com

Pôle Solidarité : aider, accompagner, soutenir, se soucier des autres

Accompagner une personne, c'est marcher avec elle à son rythme, avec ses besoins, avec ce qu'elle est, avec son histoire. Clothilde Dupont, responsable du Pôle Solidarité de la paroisse, nous explique les différents services proposés par ce pôle.

Quels services de solidarité avez-vous créés et pourquoi ?

Trois services existaient déjà quand je suis arrivée en 2022, ils avaient juste besoin d'être étoffés. Il y a une équipe d'aumônerie dans chaque Ehpad du secteur, un service de communion à domicile et une équipe chargée d'organiser des événements favorisant le lien fraternel. Notre but : nous faire proche des personnes isolées. L'isolement est une des grandes pauvretés de notre société.

Quelles sont vos idées, vos projets ?

Nous avons réfléchi avec le père Hubert. Le cœur du message de Jésus, c'est le souci de nos frères et sœurs. Cherchant un point d'ancrage dans la Bible, nous avons trouvé

"les œuvres de miséricorde" qui sont les actions charitables envers nos frères : "Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger; j'avais soif, et vous m'avez donné à boire; j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli; j'étais nu, et vous m'avez habillé; j'étais malade, et vous m'avez visité; j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi !" (Mt 25,35-36)

Il nous est apparu que cela pouvait être la colonne vertébrale de ce pôle. Nous ne cherchons pas à mener toutes ces actions seuls, mais nous veillons à ce qu'elles se développent sur la paroisse et sur tout le territoire. C'est notre première mission. Et notre deuxième mission est bien sûr d'agir, avec comme intention fondamentale, de rejoindre au mieux les personnes souffrant de solitude : les aumôneries d'Ehpad, la communion à domicile et l'organisation d'événements prennent là tout leur sens.

Concrètement aujourd'hui, quelles sont vos actions ?

À ce jour, les bénévoles des aumôneries sont là à peu près toutes les semaines au



Clothilde Dupont.



Au foyer logement de Dinard, Christiane, bénévole du Pôle solidarité, accueille des résidents pour la messe qui y est célébrée régulièrement. Elle y met son sourire et sa bienveillance, mais aussi tout son cœur.

près de nos aînés pour organiser des temps de prières et des messes. La communion à domicile est un service partagé avec la Conférence Saint-Vincent de Paul. Nous mettons au point un "kit de communion à domicile" ainsi qu'un répertoire de bénévoles volontaires pour répondre au pied levé à une demande ponctuelle. Nous cherchons

à pérenniser les actions comme le repas de Noël et les opérations cartes postales, et à en organiser de nouvelles. Pour cela, nous recherchons des volontaires pour participer un peu, beaucoup, énormément à cette folle aventure !

Contact : solidarite@paroissedinardpleurtuit.fr

Les soirées de l'été

☀ Samedi 29 juin à 20 h 30 à l'église Notre-Dame de Dinard : Armor camerata

Armor Camerata est un tout jeune orchestre à cordes regroupant 15 à 20 musiciens professionnels des Côtes-d'Armor et d'Ille-et-Vilaine, sous la direction de Victor Josse. Participation libre.



☀ Jeudi 11 juillet: soirée Abba Père à 20 h 30 à l'église de Saint-Enogat

Veillée d'adoration animée ouverte à tous.

☀ 20-21-22 juillet:

La Semaine dominicaine

Chaque jour des rencontres sur le parvis ou les plages (les horaires seront précisés sur la feuille paroissiale et sur le site)

Le soir, des concerts dans les églises de 20h30 à 22h : samedi 20 juillet à Saint-Enogat, dimanche 21 juillet à Saint-Lunaire, lundi 22 juillet à Pleurtuit

☀ Dimanche 21 juillet à 20 h 30 à l'église Notre-Dame de Dinard :

Stabat Mater de Sir Karl Jenkins

Le chœur de Dinard et Musique musicale

malouine sous la direction d'Isabelle Ginet-Besnard.

☀ Mercredi 24 juillet à 20 h 30 à l'église de Saint-Enogat : l'Ensemble Rejoyce

Composé de huit chanteurs, cet ensemble fondé en 2022 à l'université de Cambridge vise à faire grandir l'amitié franco-britannique par la musique.



☀ Jeudi 8 août: soirée Abba Père à 20 h 30 à l'église de Saint-Enogat

Veillée d'adoration animée ouverte à tous.

☀ Vendredi 16 août à l'église Notre-Dame de Dinard : "L'essentiel, c'est de participer"

par Jean-Baptiste Gailly, aumônier dans le village olympique de Paris.



☀ Jeudi 22 août: soirée Abba Père à 20 h 30 à l'église de Saint-Enogat

Veillée d'adoration animée ouverte à tous.

Les barbecues partagés de l'été

Le mercredi soir de 20 h à 22 h, du 17 juillet au 21 août 2024 inclus, au presbytère de Pleurtuit. Chacun apporte viande ou plat salé/sucré pour garnir le buffet. Tout le monde est bienvenu, vacancier ou paroissien, habitué ou nouveau, seul ou en famille. Entrée libre et sans inscription. Presbytère de Pleurtuit, rue de l'abbé Pottier. Contact : familleenmission@paroissedinardpleurtuit.fr

Le programme d'été de la chapelle Saint-Buc

Une exposition d'icônes, des expositions de peinture/sculpture, des conférences, des concerts. Plus d'info : <https://chappellesaintbuc.fr/>

Les Pardons de l'été

- **Dimanche 21 juillet** : Pardon de St-Lunaire
- **Vendredi 26 juillet** : messe pour la Sainte-Anne à la chapelle St-Buc, au Minihic-sur-Rance
- **Dimanche 11 août** : Pardon de Saint-Briac, parking de la Roche rouge sur le balcon d'Émeraude
- **Dimanche 11 août** : Pardon de la mer à Dinard
- **Dimanche 11 août** : commémoration des 80 ans de la libération de Pleurtuit

- **Jeudi 15 août** : Pardon de la Miette au Minihic-sur-Rance
- **Dimanche 25 août** : Pardon de Notre-Dame de l'Épine à St-Briac
- **Dimanche 1^{er} septembre** : messe à Saint-Enogat pour les marins disparus en mer

Voir toutes les infos sur le site de la paroisse : <https://paroissedinardpleurtuit.fr/>

LE COIN DES ENFANTS avec le magazine



Prier... oui, mais comment?

Tu as envie de prier, mais tu ne sais pas par où commencer...
Voici de quoi t'aider pour savoir quand et où prier.

Quand ?



Le matin
Une nouvelle journée commence. Demande à Dieu de t'aider à la rendre joyeuse !



Le soir
Présente à Jésus ce que tu as vécu dans ta journée. Demande-lui de t'aider à apprécier les bonnes choses et à changer ce qui te chagrine.



À la messe ou au caté
Prier avec les autres chrétiens, c'est se dire qu'ensemble, on peut essayer de construire un monde meilleur.

MANON, 10 ANS

« J'aime prier seule, discrètement, mais parfois, j'aimerais bien partager ça avec ma famille, avec ma mère et mon père. »



Et toi ?
Où et quand pries-tu ?

CHRISTINE, 10 ANS

« Parfois, nous prions avant le repas pour penser aux enfants qui n'ont pas à manger, qui n'ont pas la même chance que nous. »

Où ?



Dans ta chambre
Se retrouver tout seul, au calme, aide à se recueillir et à se rendre disponible pour Dieu.



Dans une église
C'est reconnaître que Jésus est présent dans le cœur de millions de personnes qui forment une grande famille.



Dans la nature
Face à l'immensité de la mer ou devant la fragilité d'un petit ruisseau, on ressent la présence de Dieu, à l'origine de tout cela.

Filigrane, n° 227, juin-juillet 2014. Textes : Geneviève Boulet. Illustrations : Laurent Moreau

Infos pratiques

Retrouvez-nous sur Internet : <https://paroissedinardpleurtuit.fr/>
Facebook : www.facebook.com/ParoissecatholiqueDinardPleurtuit/
YouTube : www.youtube.com/paroissedinard

Vous souhaitez rencontrer un prêtre ?
N'hésitez pas à vous adresser aux accueils des presbytères.

Permanences d'accueil

Dinard Notre-Dame Presbytère, 13 rue des écoles
35 800 Dinard. Tél. 02 99 46 13 32.
Accueil pendant l'année : du lundi au vendredi de 9 h 30 à 12 h et le samedi de 10 h à 12 h
Accueil pendant les vacances d'été : du lundi au samedi de 10 h à 12 h
Courriel : secretariat@paroissedinardpleurtuit.fr
Pleurtuit Presbytère, rue de l'abbé Jean Pottier
35 730 Pleurtuit, Tél. 09 81 94 25 34
Accueil pendant l'année : du mardi au samedi de 10 h à 12 h
Accueil pendant les vacances d'été : mardi et vendredi de 10 h à 12 h
Courriel : presbytere-pleurtuit@paroissedinardpleurtuit.fr
Saint-Lunaire Presbytère, 238 rue de la grève
35 800 Saint-Lunaire. Tél. 02 99 46 30 64
Accueil le mardi de 11 h à 12 h et le jeudi de 10 h à 12 h

Messes dominicales pendant l'été, du 13 juillet au 1^{er} septembre 2024

Samedi : 18 h 30 : Dinard Notre-Dame, Saint-Lunaire, Le Minihic
Dimanche : 9 h à Saint-Enogat - 9 h 30 à Saint-Lunaire - 10 h 30 à Dinard Notre-Dame, Pleurtuit, et Saint-Briac (en plein air, parking de la Roche Rouge, sur le balcon d'Emeraude) - 11 h à Saint-Lunaire - 18 h 30 à la Richardais
Il y a des modifications d'horaires lors des fêtes et pardons.
Toutes les infos sont sur le site.

Messes dominicales hors vacances d'été

Samedi : 18 h 30 : Saint-Lunaire et, en alternance, St-Enogat ou le Minihic
Dimanche : Dinard Notre-Dame : 10 h 30 ; Pleurtuit : 10 h 30 ; La Richardais : 18 h (18 h 30 à partir du 6 avril)

Vous souhaitez vivre un temps de retraite spirituelle, que ce soit pour découvrir un cadre unique, réviser vos examens, vous ressourcer, partir en groupe ?

RITRIT est une association à but non lucratif qui propose un site Internet et un outil de gestion des réservations aux communautés religieuses désireuses d'accueillir des retraitants pour des séjours spirituels.
À découvrir ! <https://www.ritrit.fr/>

Les mots croisés

Par DN.Paroiisse St-Léon, Paris

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
I										
II			■							
III				■		■				■
IV				■	■	■				
V		■								
VI				■						
VII									■	
VIII			■							
IX					■				■	
X										

Solution en page 8

Horizontalement

1. Locale ou générale, toujours appréciée.
2. Appris. Recommence le travail dans les champs.
3. Situé, chez le notaire. 3,14 etc.
4. Enleva. Attention à ne pas mettre les pieds dedans (au plur.)
5. Contrôlerai qu'il n'y a pas de fautes.
6. Évite. Sortie de repos.
7. Nom (régional) d'un mélange d'orge et d'avoine.
8. En sabots, elle est proche de Jupiter. Il nous a laissé sa Cantatrice au crâne d'œuf.
9. Oublié. Fin de verbe. Il chante avec un seau.
10. Plaque de neige. Qualifient généralement les harengs.

Verticalement

- I. Grande fête, dogme marial de 1950.
- II. Un chef-d'œuvre de Rameau.
- III. Flatte narines et papilles.
- III. Possessif. Ici aussi il y a un Ars, mais pas celui du saint curé. Lettres romaines.
- IV. Symbole chimique du strontium. Hangar ou réduction.
- V. Ainsi. Lac des Pyrénées.
- VI. Ne fonctionne plus. Les mains des innocents.
- VII. Annonce un grade universitaire. Apportera.
- VIII. Elles ne sont donc pas siamoises.
- IX. Calquai. Vigny aime l'entendre le soir au fond des bois.
- X. 2 fois la 5^e lettre. Habitant de Silly-sur-Nied (Moselle).

Partager la joie ? C'est possible avec RCF !

RCF, c'est une radio locale et bretonne que vous pouvez maintenant écouter sur la côte en DAB+, le nouveau standard de diffusion numérique qui va remplacer la FM. RCF, Radio Chrétienne Franco-phonie, c'est aussi un réseau de 64 radios locales qui couvre les niveaux national et international avec Radio Vatican. RCF rejoint toutes vos joies et les partage à l'antenne dans une programmation généraliste et grand public, sans publicité ! Avec un temps significatif pour la spiritualité, RCF souhaite diffuser un message d'Espérance et proposer une lecture chrétienne de la société et de l'actualité.

Concrètement, RCF peut être écoutée à la maison avec un récepteur DAB+ (à partir de 30 €) ou en voiture (prééquipée si moins de 3 ans, sinon avec un adaptateur à partir de 40 €).

Alors, rejoignez-nous !

Ici en DAB+ et partout via Internet rcf.fr ou l'appli mobile qui donnent aussi accès aux réécoutes et aux podcasts !

Et partagez votre nouvelle Joie autour de vous !



Petites histoires autour du barrage de la Rance

Qui était Albert Caquot ?

Le barrage de la Rance, reliant Dinard à Saint-Malo, est une prouesse d'ingénierie attribuée à l'esprit visionnaire d'Albert Caquot. Né le 1er juillet 1881 à Vouziers, dans les Ardennes, Albert Caquot est l'un des ingénieurs les plus influents du XX^e siècle, connu pour ses contributions majeures dans divers domaines, dont l'aviation et l'ingénierie hydraulique.

Affecté à Toul pendant la première guerre mondiale à une compagnie d'aérostiers (pilotes de ballon libre), Albert Caquot invente, pour remplacer les ballons sphériques trop sensibles au vent, le ballon allongé en forme de saucisse ou

ballon M. Il a également laissé sa marque à l'international en participant, en 1931, à la conception de la structure interne en béton armé de la statue du Christ Rédempteur à Rio de Janeiro.

Albert Caquot a multiplié les inventions et ses plans ont permis de réaliser de nombreux ouvrages d'art comme le Pont George V à Glasgow, le pont de la Madeleine à Nantes, le pont Lafayette franchissant les voies de la gare de l'Est à Paris, le pont de la Caille en Savoie, le barrage d'Arzal sur la Vilaine...

Dans les années 1950, alors que la France cherchait à diversifier ses sources d'énergie, l'idée de tirer parti des marées de la Rance est devenue une priorité. Albert Caquot, avec sa capacité exceptionnelle à innover, fut choisi pour diriger un projet ambitieux. Entre 1961 et 1963, il conçoit une enceinte constituée de 19 caissons cylindriques en ciment armé,

les caissons Caquot, reliés entre eux par des planches en béton armé. Cette enceinte permettra de construire l'usine marémotrice à l'abri des courants violents et des marées considérables (14 mètres d'amplitude) de l'embouchure de la Rance.

Le barrage de la Rance, inauguré en 1966, est le premier barrage marémoteur au monde à exploiter l'énergie des marées à grande échelle. Sa construction a marqué une avancée significative dans l'utilisation des énergies renouvelables. Long de 750 mètres, il est équipé de 24 turbines à bulbe, une technologie pionnière à l'époque, qui convertit l'énergie des marées en électricité, produisant environ 500 GWh par an, l'équivalent de la consommation de 225 000 personnes.

Deux grands projets, restés virtuels à ce jour, ont également passionné Albert Caquot à la fin de sa vie : un pont à haubans sur la Manche



et une usine marémotrice dans la baie du Mont-Saint-Michel.

Albert Caquot est décédé le 28 novembre 1976 et son héritage perdure. Le barrage de la Rance reste un témoignage vivant de sa vision et de son génie. N'hésitez pas à visiter ce site, c'est passionnant !

Plus d'informations sur www.edf.fr/larance

Le barrage et les animaux marins

En février 2023, une jeune baleine à bosse de 7 m a traversé le barrage en passant par une des vannes. Elle s'est retrouvée bloquée dans l'estuaire. L'animal, d'une espèce peu commune dans notre région, semblait amaigri. En s'approchant du barrage, peut-être à marée haute, il a dû être aspiré vers la rivière. L'usine a été mise à l'arrêt par EDF pendant 26 h et grâce à l'association AlLark, le cétacé est reparti ! La population de baleines à bosse est passée dans le monde de 20 000 en 1986 à environ 35 000 aujourd'hui et la Bretagne est maintenant sur leur route migratoire !

En attendant la prochaine baleine, nous pouvons observer d'autres mammifères marins dans l'estuaire de la Rance : selon l'inventaire national du patrimoine naturel (INPN - février 2024), il y aurait deux marsouins d'environ 1,5 m et trois phoques-veaux marins. Le marsouin a un museau arrondi et une nageoire dorsale triangulaire alors que le dauphin a un rostre allongé et une nageoire dorsale en forme de faucille et il est de plus grande taille. Envoyez-nous des photos si vous les croisez !

Les forts courants aux abords du barrage attirent aussi de nombreux bars, vous avez d'ailleurs certainement vu tous les pêcheurs à l'œuvre sur le barrage !

Et l'équipe de rédaction se pose cette question : comment au travers des grilles, peut-on récupérer sa pêche ?

Nous attendons vos réponses à connect-vous@paroissedinard-pleurtuit.fr.

Le saviez-vous ?

Les deux mâts situés sur le barrage au niveau de l'usine et des vannes permettent d'identifier si l'estuaire de la Rance se vide ou se remplit et par quel moyen : via les groupes de production d'électricité (mât côté écluse) ou les vannes du barrage (mât côté Saint-Malo).

Comment lire les mâts de signalisation ? Prendre en compte les deux cônes en haut du mât :

- Cônes orientés vers le bas sur au moins un des mâts, l'estuaire se vide.
- Cônes orientés vers le haut sur au moins un des mâts, l'estuaire se remplit.
- Absence de cônes en hauteur sur les 2 mâts, usine arrêtée et vannes fermées.



Solution des mots croisés

Horizontalement

1. Anesthésie 2. Su Resseme 3. Sis. Pi. 4. Ota. Plats 5. Relirai 6. Pare. Éveil 7. Trémoire 8. Io. Ionesco. 9. Omis. ER. Oi (O-seau). 10. Név. Sours.

Verticalement

I. Assomption. II. Nuit. Arôme. III. Sa. Re. iv. IV. SR. Remise. V. Tel. Oo. VI. HS. Pleines. VII. Es. Livrera. VIII. Séparées. IX. Imitai. Cor. X. EE. Sillois.

Connect'vous
Le journal qui nous rapproche

ÉDITEUR DE LA PUBLICATION : Paroisses Dinard-Pleurtuit
13 rue des écoles - 35800 Dinard - 02 99 461332 - connect-vous@paroissedinardpleurtuit.fr
DIRECTEUR DE LA PUBLICATION ET RESPONSABLE DE LA RÉDACTION : Père Bertrand du Rusquec
ÉQUIPE DE RÉDACTION : Hélène Grivet, Bénédicte Bachellier, Ghislaine d'Ornano
CONCEPTION ET RÉALISATION : Bayard Service - CS 12312 - 59 654 Villeneuve-d'Ascq Cedex. Tél. 03 2013 36 60
bse-ouest@bayard-service.com - www.bayard-service.com - SECRÉTAIRE DE RÉDACTION : Bernard Le Fellic
MAGUETTE ET RÉGIE PUBLICITAIRE : Bayard Service - IMPRIMEUR : ROTO CHAMPAGNE (Langres - 52)
TIRAGE : 19 000 exemplaires - Dépôt légal à parution. ISSN 2650-7803. N° support 35800.



VENTE | LOCATION | GESTION LOCATIVE | SYNDIC



THIERRY
IMMOBILIER
DEPUIS 1924

Thierry Immobilier vous accompagne à chaque étape de votre projet.

2 agences à Dinard

VENTE
2 Place de la République
02 21 65 07 17

GESTION LOCATION SYNDIC
7 Av. Edouard VII
02 99 16 02 03

CASTELBRAC
SOUL HAVEN



LE REFUGE DE L'ÂME

HÔTEL | RESTAURANT ÉTOILÉ | BAR | SÉMINAIRE | SALON | SUITE BIEN-ÊTRE | VEDETTE PRIVÉE
17, AVENUE GEORGE V - 35800 DINARD - +33 (0)2 99 80 3000 - RECEPTION@CASTELBRAC.COM - CASTELBRAC.COM

Saint Joseph
Immobilier
Compétence • Éthique • Dynamisme
www.saintjosephimmobilier.fr

• LA FORCE D'UN RÉSEAU NATIONAL
• UN ACCOMPAGNEMENT PERSONNALISÉ
• UNE STRATÉGIE PUBLICITAIRE EFFICACE

Aude GUYOMARCH
Votre conseillère en immobilier

06 07 32 27 87

aguyomarch@saintjoseph.immo

Sébastien SARL
HULBERT

19 RUE DE L'ARTISANAT
PA DE L'ORME 35730 PLEURTUIT
☎ 02 99 88 41 43 FAX 02 99 88 45 81
mail : sebastien.hulbert@orange.fr

Peinture & Décoration

RAVALEMENT • ÉTANCHÉITÉ VERTICALE • REVÊTEMENTS DE SOLS ET MURS